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De la marionnette à la planchette au pantin gigueur. Parcours d’un petit gigueur en bois exceptionnelThe journey of an extraordinary little wooden step-dancer: From dancing doll on a rigid board to jig puppet
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Abstracts

Résumé

À mi-chemin entre la marionnette, l’instrument de percussion et le jouet, le pantin gigueur est connu depuis le milieu du xixe siècle sous diverses appellations : bonhomme gigueur au Canada français, jig doll en Angleterre et limberjack aux États-Unis. Certains le croient issu de l’ancienne marionnette à la planchette qui a circulé en Europe dès le xvie siècle. À défaut d’en retracer les origines exactes, objectif irréaliste pour la plupart des objets issus de la tradition orale, Monique Jutras offre un bilan détaillé des recherches qui lui ont permis de retracer le parcours de ce petit gigueur en bois exceptionnel. Objet d’art populaire fascinant, autant des points de vue ethnologique qu’artistique, le pantin gigueur représente un sujet d’étude pratiquement inédit malgré sa relative ancienneté.
Abstract

Halfway in between puppet, percussion instrument and toy, the jig puppet holds various names since the mid XIXe century: bonhomme gigueur in French Canada, jig doll in England and limberjack in the United States. Some believe it originated from the old type of dancing doll on a rigid board - known in european countries as marionnette à la planchette - since XVIe century. As with most objects from oral tradition, it would be unrealistic to hope to find its exact origin. Monique Jutras offers us a detailed assessment of the researches that allowed her to retrace the journey of this exceptional little wooden step-dancer. A fascinating object of folk art, both from an ethnological and artistic viewpoint, the jig puppet was until now a nearly unexplored research topic, despite its relative antiquity.
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